
６月１７日（第３例会） 
 

１.ソング 
     （贈る言葉） 

 

２.出席率報告 

会員数 30（28）名 出席 21（20）名 

出席率 70.00％  前々回補正 76.66 
 

３.ビジター紹介 

    な   し 

 

４．会長の時間 

   皆さまこんにちは。2024 年度 6 月第 3 例会会長

の時間を始めさせて頂きます。 

本日のビジター様は御座いません。会長の時間も

あと 2回となります。「尼崎の歴史(上巻)(下巻)」

の紹介は、残念ながら本日が最後です。「近代

（1919年以降）（昭和 9年～昭和 20年「終戦」ま

で）」の「年表」についてお話ししたいと思います。 

1934年(昭和 9年)9/21、室戸台風が襲来。尼崎市

の 3 分の 2 が浸水、146人の死者・行方不明者が

出た,とあります。1936 年(昭和 11 年)4/1、尼崎

市と小田村が合併、新尼崎市が発足した。10/5(阪

急)園田駅が開設。1937年(昭和 12年)10/20武庫

之荘駅が開設された,とあります。1938年(昭和 13

年)7/5,阪神大水害(尼崎・西宮・芦屋・神戸)が発

生、尼崎市で 3 人,武庫村で 1 人が亡くなり、園

田村で猪名川・藻川が決壊し浸水被害があった。 

    

 

 

 

 1939年(昭和 14年)3/1、尼崎共和会が昭和通１丁目

に新築・移転。1940 年(昭和 15 年)12 月尼崎商工共

和会を解消し尼崎商工会議所を設立、12/1三菱電機

神戸製作所大阪工場が園田村南清水に設置された,

とあります。1941 年(昭和 16 年)ｱｼﾞｱ太平洋戦争開

戦。1942年(昭和 17年)2/11、尼崎市と大庄村・武庫

村・立花村が合併。阪神上水道から尼崎市域への 

給水が開始。(尼崎市水道給水は大正 7年に開始済)、

1943 年(昭和 18 年)9/17、戦時統制経済のもと府県

単位の商工経済会に再編する為に、尼崎商工会議所

はこの日に解散式を行い兵庫県商工経済会に引継い

だ,とあります。1944 年(昭和 19 年)2 月、尼崎市は

市役所内に疎開相談所を設け、本格的な疎開事務を

開始、川辺郡・有馬郡・多紀郡・氷上郡・多可郡の 

各所に疎開した,とあります。同 10月ﾌｨﾘﾋﾟﾝ・ﾚｲﾃ沖

海戦、連合艦隊ほぼ壊滅。1945年(昭和 20年)3/13,

深夜から未明にかけて第 1 次大阪大空襲。B29 爆撃

機の焼夷弾空襲が尼崎市内にも及び、西本町・中在

家町などで死者 1人全焼 278戸の被害があった。 

6/1午前中に第 2次大阪大空襲。B29爆撃機による西

長洲・金楽寺・杭瀬方面などへの焼夷弾空襲により

尼崎市内の死者 248人全焼 3453戸の被害があった。

6/15 午前中に第 4 次大阪大空襲。B29 爆撃機による

焼夷弾空襲により尼崎市内の死者 64 人全焼 7184 戸

の被害があった。8/6,広島に原爆投下、8/9,長崎に

原爆投下、8/6,8/10焼夷弾空襲により尼崎市内 
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「最終例会」  

        会長・幹事  
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       「新年度初例会」  

         会長・幹事  

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 での被害があったとされます。8/15,ｱｼﾞｱ太平洋戦争

終結。昭和初期～終戦 20年頃は、他の都市と同じく

尼崎の空襲の被害により焼野原となっています。 

水害の被害も多くありました。水害も戦場も無い復

興した現在の私達は、今に感謝し、可能な範囲で 

地域の貢献を行っても良いのでは？と感じました。

感謝の気持ちを持って、折角 RC会長するなら普段出

来ない昔の奉仕活動を見たり歴史の勉強をしたいと

思いました。皆さんわたくしの勝手な希望に長い時

間お付き合い有難う御座いました。少しでも皆様の

参考にもなっていれば幸いです。これにて尼崎の歴

史の時間を終了させて頂きます。 

詳しくは歴史博物館か本書に戦後以降も続きが載っ

ています。改めて是非お読みください。 

 

ここで会社のご事情により最終例会に出られず、 

本日最後になります幹事の井上さんに、ｸﾗﾌﾞから 

粗品をお渡しし御礼申し上げたいと思います。 

多忙な中、幹事をお受け頂き、又西宮伊丹訪問から

ｻﾝｸｽｷﾞﾋﾞﾝｸﾞ出席など任務を有難う御座いました。 

井上さん無くして本年度は完了出来なかったと思い

ます。一年間本当に有難う御座いました。 

6/24(月)は最終 18:00～夜例会です。皆様は最終例

会へのご参加下さい。 

以上 本日の会長の時間とさせて頂きます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

＜2023-2024年度 井上幹事・池田会長＞  

 

５．幹事報告 

      ○ 特 に な し 

 

６．委員会報告 

    ○ 特 に な し 

 

 

 

 

７.前々回補正（６/３） 

   河村会員 

 

８.本日の欠席 

   柄谷、藤原、福本、石塚、長村、中島、髙岡、

田中、吉田、各会員 

 

 

９.本日の回覧 
   ○ 特 に な し 

 

 

１０.クラブアッセンブリー    

    ○ロータリー財団委員会 近藤副委員長 

    ○IT委員会       水谷委員長 

○クラブ管理運営委員会  伊口委員長 

    ○親睦活動委員会     武田委員長 

○職業奉仕委員会     河村委員長 

    

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

＜ロータリー財団委員会 近藤副委員長＞ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

＜IT委員会 水谷委員長＞ 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

クラブアッセンブリー 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

＜クラブ管理運営委員会  伊口委員長＞ 

 

 

 

                          

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

＜親睦活動委員会 武田委員長＞ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

＜職業奉仕委員会 河村委員長＞ 

 

 

 

 

１１．SAA報告 

     ニ コ ニ コ 箱        

＊このたび私は、体調の関係もあって クラブを退会

させていただくことになりました。 

 43年間という長きにわたり、丁度人生の半分を、ロ

ータリーで過ごさせていただいたことになります。 

 入会当初のころ、汗をかかない奉仕というものにど

こか物足りなさを感じていたものですが、徐々に森

のように静かで崇高な理念を追い求めるロータリー

の取組姿勢が、それなりに受け入れられるようにな

ってきました。私の美学に照らしても有り余るほど

の有益な機会となり、いささかの反省点は残るもの

の、満足が得られるようになったと実感していま

す。思い出は溢れるほどあります。いまは皆さんと

の交流や友情に対し、ひたすら感謝・多謝の気持ち

でいっぱいです。ありがとうございました。 

 皆さんのご健勝をお祈り申しつつ、クラブのゆるぎ

ない発展を期待してやみません。直接、皆さんにお

会いしてご挨拶をすべきところ、このような形にな

りましたこと、なにとぞ、それこそロータリーの友

情に免じて寛恕願えればと思います。 

 歴史と伝統のある尼崎ロータリークラブには、底力

があります。当クラブの永遠を信じつつ、 

そして さようなら 

 

咲ける日も散りゆく時も 

     花の命 去りゆく身に点鐘沁みる 

 

                田中良三 
   

本日の合計 2,000円 

 
      ジョイフルＢＯＸ       

＊本年も残り２週間です。 

井上さん、伊口さん、西良さん、 

感謝致しております！ 

‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥池田会員 

＊本日、最後の出席になります。お世話になりました 

 皆さまのますますのご発展をお祈りしています 

‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥井上会員 

＊エスタシオン・デ・神戸での月曜会 DVDに一部焼い

ておりますので回覧希望の方は水谷か事務局まで

お問い合わせください 

‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥水谷会員 

＊出張続きで、３回連続で例会を欠席いたしました。 

 申し分けございません。 

 水谷さん写真ありがとうございます 

‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥伊口会員 

 

本日の合計 6,000円 

 

 

 

 


